

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

AÑO IX.

GRANOLLERS 3 JUNIO 1894.

NUMERO 423.

Suscripciones pago adelantado

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2'00 "
Ue'a de España	2'50 "
Número suelto,	0'12 "

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51

No se devuelven los originales en ningun caso

Anuncios pago adelantado.

Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

GRAN FABRICA DE BALDOSAS

Y

OBJETOS REFRACTARIOS

de

PIERNA Y CASANELAS

Especialidad en ladrillos refractarios para fundiciones y colocación de máquinas de vapor.

Representantes en los principales puntos de España.

Despacho=Ausias March-37-2°

Fábrica=Consejo de Ciento 99 Barcelona

Representante en esta villa. Prim 32

PARA VENDER hay
DOS ÓRGANOS DE MANUBRIO

en bastante buen estado.

Tienen un buen repertorio de bailes.

Se cederán á precio reducido.

Informes en la Administración de este Periódico

ANGLADA,

MEDICO-DENTISTA se ha trasladado á la calle del Hospital 41°.

BARCELONA.

D. UBACH médico especialista, en enfermedades de los niños. Calle del Carmen 38 1.º
2.º Barcelona. Consulta de 2 á 4.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500,000

Marcos

ó aproximadamente

PESETAS 700,000

como premio mayor pueden ganar se en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente;

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
2 Premios á M.	75000
1 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
5 Premios á M.	20000
3 Premios á M.	15000
26 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
106 Premios á M.	3000
253 Premios á M.	2000
6 Premios á M.	1500
756 Premios á M.	1000
1237 Premios á M.	500
33950 Premios á M.	148
18991 Premios á M.	300, 200, 150,
127, 100, 94, 67, 40, 20.	

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 13,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54600 billetes gratuitos importa.

Marcos 10,816,425
ó sean aproximadamente
Pesetas 15,000,000

La instalacion favorable de ésta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,600, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000 en la sexta á 75,000 y en la sétima clase podria en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se serviran añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio facil á cobrar, ó en senos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta.

1 Billete original entero: Pesetas 9—

1 Billete original medio: Pesetas 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica segun las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantia del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenia á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será resuelto. Se envia gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

13 de Junio de 1894

VALENTIN Y C^{IA}
Expenduria general de loteria
HAMBURGO
Alemania

SUEGRO Y YERNO

Días atrás entablóse en cierta tertulia una animada conversación acerca del capítulo de los suegros.

De pronto toma la palabra el general Vermandois, y dijo:

—Ninguno de ustedes ha tenido un suegro como el mío.

Todos se miraron con sorpresa, porque nadie sabía que el general hubiese contraído matrimonio.

—Tenemos que retroceder—añadió el militar—al año de 1860, en cuya época tenía yo treinta y cinco años y mandaba un batallón de cazadores de infantería. Por aquel entonces estallaron las matanzas de Siria, ocupada por las poblaciones rivales: los maronitas y los drusos; la primera cristiana, y musulmana la segunda; pacífica y trabajadora la una y la otra errante, guerrera y un tanto feroz.

La población mahometana de Damasco había atacado el barrio de los cristianos y hecho entre ellos una espantosa carnicería.

El clamor de las víctimas reclamaba la intervención europea y en el mes de agosto decidió el Emperador enviar un cuerpo de ejército, compuesto de 6,000 hombres, al mando del general Beaufort.

Desembarcamos en Trípoli, y nuestra llegada fué bastante para dispersar á los drusos.

A los pocos días me mandaron con mi batallón á Alepo, la Palmira moderna, y me albergué en un soberbio palacio, habitado por Demetria, viuda maronita de un *mollah* de primera clase, descendiente en línea recta del mismo Antioco.

En mi excursión me acompañaba mi fiel asistente Brechut, y confieso que no lo pasaba del todo mal en el punto de mi residencia.

Sin embargo, me había fastidiado á veces soberanamente á no haber vivido en compañía de la hija de Demetria llamada Zelina: una criatura angelical, de dieciséis años de edad, de rostro encantador, de labios purpúreos y con unos ojos admirables.

Como un Vermandois podía aliarse sin el menor desdoro á una cristiana descendiente de Antioco, me casé con Zelina, habiendome servido de padrino el general Beaufort.

La ocupación se prolongaba, temien-

dose sin duda que después de nuestra partida se tomaran los enemigos terribles represalias, y era yo el más dichoso de los comandantes.

Pasó el invierno de 1860, y al empezar el año 61 me llamó un día á sus habitaciones mi apreciable suegra Demetria, mujer hermosa todavía y que solo contaba treinta y cinco primaveras con objeto de comunicarme una noticia importante.

—Mi querido comandante—me dijo, —no quiero que sepas por otro conducto lo que voy á participarte yo misma. Me caso uno de estos días.

—¿Y podré saber con quien?

—Con Brechut.

—¿Con mi asistente?

—Sí: estoy enamorada de él, y creo que me hará feliz.

—Pero ¡vive Dios señora! piense usted que voy á ser yerno de mi criado.

—¿Y á mi qué me cuentas? Reemplázale por otro.

Entré de mal humor en mi cuarto, y dije á Zelina condesa de Vermandois, que su madre se había vuelto loca, y que una Demetria, descendiente de Antioco, no podía casarse con un criado, para convertirse en Mad. Brechut.

—¿Y eso que importa?—me contestó Zelina sonriendo:—Brechut es francés como tú, y como tú cristiano; y si mamá se ha enamorado de él, nada tiene de particular que le dé mano de esposa.

Renuncié á explicar á aquella hija del desierto la diferencia que existe entre un comandante del ejército francés y un mero asistente; entre un Vermandois y un Brechut, y resolví llamar al seductor.

El pobre soldado se arrojó á mis pies y me dijo:

—¿Perdón, mi comandante? Pero yo no tengo la culpa, si no ella, que me ha comado de atenciones y me ha solicitado con insistencia.

—¿Pero no sabes que vamos á salir de campaña y que no tengo quién te reemplace?

—¡Reemplázame!...

Y Brechut se puso á llorar como un niño.

—¡No, mi comandante—añadió el asistente;—usted no puede despedirme, y por lo tanto, antes que separarme de su lado, prefiero renunciar á mi matrimonio con la odalisca.

Me enternecí ante la idea de aquel

sacrificio, que por otra parte no hubiera podido aceptar, en atención á la tenacidad de Demetria, y no tuve más remedio que resignarme á acceder al matrimonio de Brechut.

Desde entonces fué para mí imposible la existencia, al ver por tierra todas mis ideas acerca la jerarquía social y la disciplina militar.

Mi suegro me limpiaba las botas, me cosía los botones, me hacía la cama; luego á la hora de almorzar, recordaba su dignidad de suegro y se sentaba á la mesa con la familia, debiendo guardarle yo las deferencias que le correspondían.

Era yo al mismo tiempo, el superior y el inferior. Podía imponer ocho días de arresto á mi suegro; pero él podía desheredar á su comandante y hasta maldecir á su yerno.

Ibamos á regresar á Francia, cuando el Dios de los ejércitos tuvo piedad de mí. La peste arrebató en ocho días á Demetria y á Zelina y me encontré solo con Brechut.

De vuelta á la patria, mi suegro murió como un valiente en 1870, no quedando hoy de aquella historia oriental más que el recuerdo de una situación digna de tentar la pluma de un libretista de ópera cómica.

Después de este relato—añadió el general—nada tiene de extraño que sea yo partidario de la abolición de... los padres políticos.

RICARDO O' MONROY.

"EL DUO DE LA AFRICANA" en Italia

La popular zarzuela de Miguel Echegaray y del maestro Fernández Caballero, ha sido estrenada recientemente en Turín y en Génova, con el mismo aplauso y con idénticas manifestaciones de entusiasmo que en los principales teatros españoles.

He aquí lo que acerca de la primera representación de *El duo de la Africana* en el *Giardino d' Italia*, de Génova, escribe *Il Caffaro*, importante periódico de aquella localidad:

«El teatro ofrecía anoche un aspecto imponente: un lleno fenomenal verdaderamente memorable.

Ejecutábase por primera vez la famosa zarzuela del célebre maestro Caballero, *El duo de la Africana*.

Esperábase con ansia esta obra, que ha merecido el honor de 400 representaciones consecutivas en Madrid y 300 en Bar-

lona y que últimamente ha producido extraordinario fanatismo en el teatro Ballo de Turin, ejecutada por la misma compañía que ha adquirido el derecho exclusivo de representarla en Italia.

Digámoslo de una vez: *El duo de la Africana* obtuvo un éxito verdadero, franco, entusiasta.

El duo de la Africana es una joya musical, digna del maestro Caballero, autor de tantas obras de mayor importancia.

El asunto es bastante agradable y está exento de rasgos y situaciones cómicas, que mantienen de buen humor al público durante más de una hora.

La ejecución fué admirable.

Si *La gran vía* se halla al alcance de todas las compañías de opereta, para *El duo de la Africana* se necesitan artistas de mérito reconocido, sin lo cual sería imposible la buena ejecución de esta pequeña obra maestra.

Se repitieron el coro de la murmuración y una espléndida *sevillana* cantada por la celebrada artista señorita Mayer-aracciolo, que logró entusiasmar muy a las verdas á su auditorio.

El duo de amor entre Sélka y Vasco de Aragona arrebató á la concurrencia, que en frase

*Non cantar più l' Africana,
viene con me ad Aragona,*

provocó una ruidosa tempestad de aplausos.

El duo fué repetido,

La parte del empresario estaba confiada al baritono Rotti, que es uno de los más notables cantantes de opereta que se conocen en Italia.

Merece tambien aplausos el infatigable bravo maestro Gianelle, que ha concertado y dirigido con rara habilidad *El duo de la Africana*.

CRONICA

Hasta el próximo sábado no podrá empujar la temporada en los teatros de La Unión Liberal y Casino de Granollers la compañía de declamación española de la que hemos venido hablando hace dias.

Veremos si volverá á sufrir un nuevo aplazamiento su debut cosa que creemos ahora no sucederá pues están vencidos del todo algunas dificultades que se presentaban.

Hállase enfermo de bastante gravedad nuestro querido amigo el antiguo y concuente republicano D. Rafael Camps. Deseamos su más completo restablecimiento.

Hemos recibido el primer número del periódico semanal que con el título de *El m. illo del Progreso* vé luz pública en la

importante poblacion de Llagostera, bajo la direccion de nuestro amigo, el profesor D. V. Badias Puyal.

Deseamos larga vida y exenta de tropiezos al nuevo adalid de la Libertad.

El domingo tuvo lugar la procesion que no pudo celebrarse el dia de *Corpus* á causa de la persistente lluvia de aquel día.

No fué lucida como otras veces, á causa, sin duda, del aplazamiento.

Siguió el curso acostumbrado en medio de bastante concurrencia de curiosos.

Por unanimidad fué desechada en el Ayuntamiento una solicitud presentada por el arrendatario de las pesas y medidas de las plézas de esta villa en la cual se pedía una rebaja de un 25 por ciento en el total cupo del arrendamiento, fundada en el pedrisco que cayó el año pasado, y en que la corporacion municipal de aquella época prometió, de palabra, la condonacion de la indicada cantidad.

Se están construyendo en las cárceles de este Partido judicial dos nuevos calabozos cuyas obras adelantan rápidamente.

Es otra de las muestras de la administración actual.

La fuente nueva se emplaza definitivamente en la esquina de la calle del Socorro cerca la de Barcelona por creer que es el punto que puede prestar más utilidad, pues ninguno de aquellos vecinos tiene agua de pié, como la tienen muchos de los de la calle de Ricona.

El viernes por la tarde, en el último tren procedente de Barcelona, llegó á esta villa el Sr. D. Jaime Catalá obispo de la Diócesis.

Fueron á recibirle las autoridades y buen número de particulares.

Las casus de las calles que recorrió el ilustre prelado ostentaban colgaduras.

Por la noche se le obsequió con una serenata que tuvo efecto en la plaza de la Rectoria, á cargo de la tan aplaudida orquesta «La Catalana».

No faltaron curiosos á la fiesta. Como que resultaba gratis.

La empresa del ferro-carril de Francia acaba de construir las aceras á lo largo de las empalizadas de la calle de Gerona.

D. Agustin Viñamata tambien las construyó á la primera indicacion de la Alcaldia.

Falta ahora el Casino de Granollers, que creemos tambien las construirá cuando se hallen orilladas algunas difi-

cultades que se oponen á su construcción.

Ahora, energia con los demás propietarios que no las han construido aun.

Estamos ya en época calurosa y nos parece que seria muy conveniente empezara el riego de estas calles y particularmente de la carretera.

Esto dicen muchos vecinos; lo cual que trasladamos nosotros al Sr. Alcalde.

Hállase en Barcelona, desde hace algunos dias, el diputado por este distrito D. Antonio Ferratges.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edicion un anuncio de la *bien repudiada* firma de los Sres. *Valentin y C.^{as}*, Banqueros y Expendeduria general de loteria en *Hamburgo*, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envian tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Espartero ha muerto.

El torero ha muerto dignamente en las astas del toro.

Nuestro sentimiento es por el hombre; no por el torero

Somos enemigos de las corridas de toros.

Durante toda esta semana ha sido objeto de la pública atención un sucedido misterioso en el cual van involucradas las frases de: «Casino...» ¡Alto! Soy yo. ¿Qué no me conoces? etc. etc.

¿Que será? ¿que no será? ¿Otro dia se sabrá?

Alcaldia Constitucional de Granollers.

Relación de las cantidades recaudadas por consumos desde el dia 26 de Mayo al de la fecha.

Dia	Pesetas	
27	137'37	
« 28	« 167'57	
« 29	« 163'40	
« 30	« 173'49	
« 31	« 220'25	
Junio 1	« 198'72	
« 2	« 235'21	
TOTAL		1,296'01

Granollers 2 de Junio 1894.

Imp. de E. Garrell.

SECCION DE ANUNCIOS

FÁBRICA

DE

PRODUCTOS QUIMICOS-DROGAS
MATERIAS-COLORANTES

recepción directa

de gomas del Senegal y añiles

REPRESENTANTE

JOSE TORRAS MARGARIT

40 LIRIO 40

Los más tónicos y saludables refrescos son los

JARABES Y HORCHATAS

FORTUNY

recomendados por la respetable clase médica y únicos que han obtenido la más alta recompensa en todas las exposiciones que han concurrido.

Despacho-Princesa 55-Barcelona

De venta en esta villa en casa

JOSÉ XIRAU

CALLE SAN ROQUE N.º 4

GRAN DEPÓSITO

de

PETROLEO Y GASOLINA

de

LUIS CONDAL FERRER

VENTAS AL POR MAYOR

en cajas y barriles

PRECIOS IGUALES A LOS DE

BARCELONA

Estos los envases sobre vagón

SAN ANDRÉS DE PALOMAR

Calle Mayor 246—Despacho.

DR. AGUSTIN

BARANERA Reuma-

tismo, y
enfermedades crónicas. Recibe de 11 á 12 y de 7 á 8 Calle Bilbao, 204-2.º (junto á la plaza Urquinaona) Barcelona.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA; ANCHA, 64

CAPITAL DE GARANTIA

10,000.000 DE PESETAS

Segun la memoria en la Junta general ordinaria del día 31 de mayo de este año el numero de pólizas emitidas en 1891 se eleva 1819, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77, expresándose además en aquel documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610,82 y que el activo suma pesetas 15.380,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY
FONDA DEL VALLÉS

AVISO

A todas las personas que envíen 35 céntimos en sellos de correo al director de la casa Inglesa A. D. L. Wilson, 19 calle de España, S. Gervasio, Barcelona, recibirán franco por correo una instrucción para ganar seguramente hasta 100 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 1.50 pesetas.

EL DOCTOR AVELINO MARTIN

Especialista en las enfermedades del

OIDO GARGANTA Y NARIZ

ha trasladado su consultorio á la

Plaza Real, 10, 2.º, 1.ª, de 9 á 11 y 2 á 4—Barcelona

EL CORSE PARISIEN

61 PLATERÍA 61—BARCELONA

Gran Fábrica de Corsés: Las Señoras que deseen vestir con elegancia y economía, que no dejen de visitar este establecimiento.

Corsés de todas clases y precios: Gran surtido de corsés para niña: Corsés parisiens, especialidad de la casa, solidez y perfeccion en todos los géneros.

ESPECIALIDAD Á LA MEDIDA

Precios sumamente económicos

61 Plateria 61--BARCELONA

ABONARÉS DE CUBA

SE COMPRAN

A

BUENOS PRECIOS

COMPANIA DE LOS GUANOS

DE

FUENTE PIEDRA

Especiales para cada clase de plantas

ALAVEDRA Y COMPAÑIA

Plaza del Buensuceso, 5 princip

BARCELONA

TINTORERIA MODERNA

DE

GRANOLLERS

Se tinta á todos colores lo siguiente
Se tintan y lavan trajes de Caballe
Se tintan y lavan trajes de Señoras
Se tintan trajes de algodón al anilina.

Se tintan medias (mitjas) al negro
lana que resisten todas las coladas.
Se lavan lanas de colchon (Matalá)

Precios reducidos y con perfeccion

DIRIGIRSE CALLE SANTA ANA N.º 1

GRANOLLERS